



COLEGIO ESPAÑOL DE GUATEMALA

Príncipe de Asturias” Integrado a la red de centros españoles en el exterior

Km 19.5 a San José Pinula. Final Villa Los Pinabetes. Teléfono: 6645 1100

COMUNICADO No. 16-2021

Guatemala, 21 octubre de 2021

Estimados padres de familia:

Reciban nuestro afectuoso saludo y nuestro agradecimiento por todo el apoyo que compartimos para cumplir con la misión educadora que nos hemos propuesto. Tras una dura y larga experiencia que nos ha obligado a mantener cerrados los centros educativos y a trabajar desde casa, hemos llegado al final de un ciclo especial y atípico para todos.

Agradecemos a todos su confianza en la obra educadora de nuestro Colegio. Veintiocho años sirviendo a la educación en Guatemala.

Vemos con satisfacción, a pesar de las circunstancias que nos ha tocado vivir en este ciclo escolar 2021, que la misión que nos propusimos para el presente año escolar, gracias a su confianza, cooperación y al trabajo participativo de toda la comunidad educativa, la vemos hoy cumplida satisfactoriamente en beneficio de la educación de sus hijos, forjando parte de nuestro futuro, ayudando a nuestros semejantes y creando nuevas expectativas. No ha sido fácil convivir con los cambios de modelo de educación: virtual e híbrido. **Presencialmente pudimos ofrecer la oportunidad a un buen número de estudiantes en las tres semanas que nos permitieron con la autorización del Ministerio de Educación y el tablero de alertas del Ministerio de Salud.**

“La organización de las sesiones de aprendizaje que se desarrollarán por medio del modelo híbrido en el centro educativo o en casa, se regirán en atención a lo establecido por el Sistema de Alerta Sanitaria para la emergencia COVID-19”.

Este modelo será el que nos regirá en el ciclo escolar 2022, salvo nuevas disposiciones del Ministerio de Educación, las cuales les serán comunicadas oportunamente.

PAGOS PENDIENTES DEL SERVICIO EDUCATIVO PRESTADO EN EL 2021

Requerimos que quienes aún tienen SALDOS PENDIENTES por concepto de los servicios que hemos prestado, cancelen a la brevedad posible.

El Colegio ha cumplido con su parte. Agradeceremos que cada familia cumpla con la parte que le corresponde. Al igual que algunas familias, también el Colegio ha tenido dificultades para solventar mensualmente todas sus obligaciones de pago.

El niño tiene derecho a la educación. Sus padres tienen la obligación de cumplirle con ese derecho. Si la familia ha seleccionado un determinado Colegio para que éste colabore en la formación e instrucción de sus hijos(as), y el padre de familia se ha comprometido a pagar por dicho servicio, es de justicia y de personas respetuosas de su obligación, cumplir con los pagos que se han convenido.

ROGAMOS REALIZAR la cancelación de los saldos pendientes, depositando en la cuenta del COLEGIO ESPAÑOL DE GUATEMALA “PRÍNCIPE DE ASTURIAS” No. **101-0047568-6, Cuenta Monetaria, Banco GTC**, ANTES DEL 2 DE NOVIEMBRE. Estamos ya prontos a cerrar el ciclo escolar 2021 con la entrega de calificaciones.
RECORDAMOS QUE PARA LA RENOVACIÓN DE LA INSCRIPCIÓN DEL 2022 el alumno(a) debe ESTAR SOLVENTE DE LOS PAGOS DEL 2021.

Necesitamos cumplir con nuestros compromisos de pago de los meses de noviembre, diciembre y aguinaldo a todos nuestros colaboradores, y otros gastos de funcionamiento de nuestro Colegio.

ENTREGA DE CALIFICACIONES

El martes 26 serán entregadas las calificaciones de promoción y las orientaciones para los trabajos para las asignaturas que requieran la RECUPERACIÓN. **Deben estar solventes del año escolar 2021 en todos sus pagos.**

Cercanos a la entrega de las calificaciones finales y con ellas el reflejo de los logros alcanzados en el año, nos permitimos hacerles llegar nuestras felicitaciones para todos los que lograron aprender y crecer. Una felicitación especial para quienes concluyeron el ciclo de la preprimaria, la primaria o el bachillerato.

INICIO DEL CICLO ESCOLAR 2022

Abriremos nuestras oficinas administrativas el 3 de enero 2022. Atenderemos en el presente año hasta el viernes 3 de diciembre.

Recordamos para el ingreso a nuestras instalaciones se deben observar los PROTOCOLOS, que están colocados en la página WEB de nuestro Colegio. Recordamos que cualquier comunicación oficial, la haremos pública por medio de nuestra página WEB.

Hemos programado nuestro calendario 2022, quedando éste sujeto a las disposiciones del Ministerio de Educación que en su momento nos sean comunicadas. El regreso a la normalidad sigue dependiendo del desarrollo de la Pandemia y de las disposiciones de Gobierno.

Si las disposiciones ministeriales nos permiten la reapertura del Colegio, iniciaremos trabajando en el modelo híbrido, en las fechas indicadas en el cuadro. Nuestro horario para iniciar el nuevo ciclo será de 8:00 a 12:30, para todos los niveles, en el que trabajaremos ocho periodos de clase e incluiremos tres recesos, para alumnos de Primaria y Secundaria. En Pre-Primaria serán 7 períodos con dos recesos. Si los alumnos asisten al centro, se aplicarán los protocolos de seguridad que hemos redactado, y que en su momento haremos del conocimiento de toda la comunidad educativa, por medio de nuestra página WEB. Con el avance hacia la normalidad iremos ampliando el horario lectivo.

Es importante recalcar que, en la modalidad híbrida, nuestro Colegio estará atendiendo simultáneamente a alumnos trabajando en casa y a los alumnos presentes en las aulas. Por lo que ustedes, como padres de familia, podrán decidir si sus hijos participan en modo presencial o reciben clases desde su casa, hasta que se sientan seguros. Únicamente nos veríamos en la necesidad de limitar y organizar el acceso de alumnos en modo presencial si el número de asistentes superara el aforo permitido por las autoridades de Salud y Educación, de acuerdo a las publicaciones que emitan y al tablero de alertas que finalmente se oficialice para el retorno a las aulas.

Como otro punto importante de esta comunicación, compartimos con ustedes, las fechas más significativas en el inicio del ciclo escolar 2022

FECHA	ACTIVIDAD	MODO
3 de enero	Inicia atención en la Secretaría.	Atención vía telefónica o correo electrónico. Presencial con cita.
6-7-8-10 y 11 de enero	Distribución y entrega de libros pagados previamente.	Presencial con día asignado.

13 de enero	Inicio de clases en Preprimaria.	El indicado por el tablero de alerta sanitaria.
14 de enero	Inicio de clases en Primaria y Secundaria.	El indicado por el tablero de alerta sanitaria.
15 de enero	Reunión con padres de familia de Preprimaria.	Virtual
22 de enero	Reunión con padres de familia de Primaria.	Virtual
29 de enero	Reunión con padres de familia de Secundaria.	Virtual

INVERSIONES REALIZADAS Y POR REALIZAR PARA LA MEJORA DE LA EDUCACIÓN DE CALIDAD DE NUESTRO CENTRO

1.- Para la mejora de la trasmisión de las enseñanzas en el mes de enero 2021 realizamos la compra de más de 35 equipos para dotar en las aulas de nuevos equipos de informática, cámaras y conexiones. Computadoras de escritorio y laptop, cada una con un valor superior a \$1,200.00. Si fuera requerido por pasar del modelo híbrido a clases presenciales y si económicamente nos es posible, se tiene también planificado comprar 30 computadoras para reemplazar uno de los laboratorios existentes.

2- Durante todo el presente año hemos contratado un mayor ancho de banda para facilitar la fluidez de la señal de internet. Previo a la Pandemia teníamos un costo aproximado de Q 5,000.00 el cual durante el 2021 y en próximos año se ha incrementado a más de Q 16,000.00 mensuales. El servicio de internet ha sido muy eficiente. Lo hemos contratado con una empresa privada que se dedica a estos servicios en los centros educativos.

3.- La señalización y desinfección de todos los espacios del Colegio, para adecuarnos a los nuevos PROTOCOLOS, también han requerido de costos que antes no teníamos. La desinfección de todos los espacios del colegio supera los Q 5,000.00 mensuales. Hemos comprado equipos y los insumos que se requieren a diario para garantizar los espacios con la bioseguridad que se requiere. Nuestros docentes han dado clases desde sus aulas durante todo el presente ciclo escolar. Han tenido servicio de alimentos. Debemos desinfectar los espacios que utilizan como los comedores y mesas al aire libre. Los espacios dedicados a la administración y secretaría han estado habilitados durante todo el 2021 y requieren de la desinfección diaria. Con los alumnos hemos usado en las tres semanas que asistieron presencialmente los laboratorios de computación. Los sanitarios también son objeto de limpieza y de desinfección diaria.

4.- Hemos remodelado TODAS LAS PUERTAS DE AULAS. También ha significado un costo representativo.

5.- Las divisiones de baterías de sanitarios de los edificios de Primaria y Secundaria fueron renovadas. Ha representado otro esfuerzo económico para que nuestros alumnos(as) tengan espacios limpios y remodelados. También cambiamos grifería de todos los lavamanos en las diferentes baterías de sanitarios.

6.- Se adquirió equipo nuevo para los laboratorios de Física, Química y Ciencias Naturales para cuando los alumnos(as) asistan presencialmente puedan usarlo.

7.- Hemos iniciado los trámites para la construcción de un nuevo pozo. El suministro de agua, en nuestro Colegio es un tanto limitado. Por ello debemos tener nuestro propio pozo. El actual caudal del pozo en funcionamiento es ya escaso. Por ello se ha decidido invertir cerca del Q 1,000,000.00 para poner a funcionar uno nuevo que funcione a partir del 2022.

8.- Las cuentas de teléfono, agua, energía eléctrica, el pago mensual de la cuota del IGSS no se han visto reducidas por la PANDEMIA. Hemos seguido pagando similares cantidades a los años anteriores al 2020. Los salarios, bono 14, aguinaldo, se han pagado en el debido tiempo y sin reducción alguna. Todo nuestro personal merece no solo nuestro respeto y agradecimiento sino el reconocimiento económico oportuno. Este solo puede darse si recibimos los pagos de las cuotas de colegiatura puntualmente.

9.- El mantenimiento de instalaciones y edificios, tanto preventivo como correctivo, en éstos dos años de Pandemia ha continuado igual que en todos los años previos. Se ha continuado pintando todos los exteriores de los edificios y los interiores que año con año lo requieren.

10.- La cuota de inscripción para el 2022, a los que pagan en el mes de Octubre 2021, para los alumnos de Pre-Primaria y Primaria es la misma que la del 2019. En Básicos y Bachillerato se ha ajustado, para el 2022 en Q 50.00 con relación al 2019. Las cuotas de colegiatura mensual del 2022 solo se han ajustado en Q 25.00 con relación a las que se pagaron en el 2020. Recordamos que en el 2020 se hicieron descuentos significativos a muchas familias. Al igual que el valor de inscripción del 2021 con relación al 2020 se redujo en un 15%.

En su momento hemos contribuido en lo posible a la economía familiar. La economía y administración de los recursos del Colegio también tiene sus compromisos y por ello hemos tenido que realizar los pequeños ajustes mencionados. Recordamos a todos que nuestro Centro no recibe ningún tipo de ayuda o financiamiento ya sea de instituciones nacionales o internacionales a diferencia de otros Centros escolares en Guatemala.

Agradecemos a todos su fidelidad a nuestro Proyecto Educativo y deseamos que en estas fiestas navideñas vivan tiempos de paz en todos los hogares; que tengan un provechoso descanso y que el Nuevo Año 2022 les traiga prosperidad y sobre todo, luces de esperanza de un mañana mejor, y esperando fervientemente que podamos encontrarnos todos en un nuevo ciclo escolar. Que el BUEN DIOS BENDIGA SUS HOGARES.

Felices fiestas navideñas y un mejor año 2022

COORDINADORES DE NIVEL Y EQUIPO DE DIRECCIÓN